



## Relación con sedes diplomáticas

12 ENE 2007



Olivier Gilles de Pelichy, Embajador de Bélgica, dijo que pueden apoyar las maestría en bioestética, ingeniería, acuacultura, nutrición, biología molecular y tecnologías de la información.

El 2006 fue un año muy activo en las relaciones de la Universidad de Costa Rica con diversas representaciones diplomáticas asentadas en el país, las cuales contribuyen en la formación de académicos e intervienen en proyectos de investigación, culturales y artísticos.

Los encuentros entre autoridades y académicos de la Institución con embajadores, embajadoras y otros representantes del cuerpo diplomático fueron organizados por la Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa (OAICE) con el fin de dar a conocer los avances que se han logrado en el ámbito institucional y nacional.

Visitaron la UCR el señor Jean-Paul Monchau, Embajador de Francia; la señora María del Carmen Oñate, Embajadora de México; el señor Arturo Rey Tapia, Embajador de España; y el Barón Olivier Gilles de Pelichy, Embajador de Bélgica.

Durante esas citas acompañaron a la Dra. Yamileth González García, Rectora de la UCR y a la Dra. Ana Sittenfeld Appel, Directora de la OAICE, académicos de la Institución formados en esos países, algunos de los cuales desarrollan proyectos de cooperación con diversas universidades y colegas extranjeros.



Jean-Paul Monchau,  
Embajador de Francia,  
informó que cada año su  
país beca a 100 profesores  
de Centroamérica, de los  
cuales 45 son de Costa  
Rica.

---

La UCR se ha beneficiado con la cooperación francesa tanto a través de programas con la Embajada, como con el Centro Cultural y de Cooperación para América Central, que han propiciado el intercambio de expertos, la visita de más de 50 especialistas franceses en los últimos cinco años y la formación en posgrado de 56 profesores de la UCR entre 1973 y el 2006.

Las relaciones con esa nación están sustentadas además en 25 convenios vigentes, han permitido el desarrollo de actividades artísticas, culturales, académicas y científicas y un especial apoyo a los doctorados en Historia, Gobierno y Políticas Públicas y Sociedad y Cultura, lo mismo que a las maestrías en Geografía y Gestión de Áreas Costeras Tropicales, la Facultad de Derecho, la Escuela de Lenguas Modernas, el Instituto de Investigación en Salud y el Centro Nacional de Ciencia y Tecnología de Alimentos.

La relación de la UCR con México se ha visto fortalecida a través del Programa Mexicano de Cooperación Internacional para el Desarrollo, que ha permitido a muchos becarios completar posgrados en diversas disciplinas y participar en actividades académicas, científicas, técnicas, artísticas y culturales.

Sólo entre el 2001 y el 2006, 22 profesores becados concluyeron sus estudios de posgrado en universidades e instituciones de educación superior de México. A través de este programa la Universidad ha acogido a 138 académicos y a 58 estudiantes de ese país.



María del Carmen Oñate, Embajadora de México, destacó la importancia de este tipo de retroalimentación con la UCR a la que considera pionera en el campo de la investigación.

Conjuntamente la UCR y universidades e instituciones mexicanas participan en 44 proyectos de colaboración, en 17 redes Alfa y desarrollan proyectos académicos y culturales mediante 30 acuerdos de cooperación.

La relación de la UCR con España, entretanto, ha propiciado la formación en estudios de posgrado de 30 universitarios desde 1974 y becas para otros 15 docentes quienes actualmente cursan maestrías o doctorados en instituciones españolas.

La UCR ha recibido en sus aulas en los últimos cinco años a 33 estudiantes españoles que han realizado pasantías entre seis y 18 meses y gracias al apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI) y el Programa Intercampus, 16 estudiantes costarricenses también han realizado pasantías en España.

Además, debido a las relaciones que se han establecido entre académicos de ambas naciones y mediante 33 convenios de cooperación, la UCR ha recibido la visita de más de 300 profesores españoles.



Arturo Rey Tapia, Embajador de España, se mostró deseoso de que se concreten más proyectos entre ambas naciones por medio de la UCR.

En el futuro se espera un incremento de investigaciones conjuntas entre la UCR e instituciones españolas gracias a una negociación que llevó a cabo el Dr. Henning Jensen Pennington, Vicerrector de Investigación, ante el Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España, que permitirá el cofinanciamiento de la formación de docentes y de diversos estudios.

Las relaciones con Bélgica, han permitido la formación de 22 profesores de la UCR, entre 1974 y el 2005, entre ellos el ex Rector Fernando Durán y la Rectora Yamileth González.

La reunión con el señor Embajador de Bélgica pretende renovar las relaciones que han existido con diversas universidades belgas, especialmente con la Universidad Católica de Lovaina, cuyos ex becarios han impactado muy positivamente la vida universitaria y nacional.

Para la Dra. Yamileth González lo fundamental de cultivar estas relaciones de cooperación con diversos países y universidades es consolidar una de las fortalezas de la Universidad de Costa Rica como es la diversidad de formaciones de sus académicos e investigadores, que le permite a la Institución renovarse y responder con pertinencia a las necesidades del país.

La Dra. Ana Sittenfeld dijo por su parte que lo fundamental de estrechar relaciones con universidades e instituciones extranjeras es aprovechar la riqueza que ofrece el contacto con el mundo exterior y conformar equipos de trabajo bajo los mismos ideales.

Rocío Marín González.

**Periodista Oficina de Divulgación e Información**

[mrmarin@cariari.ucr.ac.cr](mailto:mrmarin@cariari.ucr.ac.cr)